



# 非正規労働者の 7割が女性

## 女性部が新春のつどい開催

女性部は、2月4日静岡市内で新春のつどいを開催しオンライン含め50名が参加しました。ジャーナリストの竹信三恵子さんが「女性不況から考えるこれからの開い方」と題して講演しました。

男性非正規も増え、女性の少ない所得は最早、家計補助とは言えない大事な収入。

コロナ禍は、対面労働であるサービス業を直撃し、女性が多かった業種が営業できくなり、多くの女性が

収入を断たれた。しかし、困窮するかわいそうな女

性を描く「お涙頂戴」の文

章を「貧困ボルノ」と呼ぶ

そうだ。竹信さんは「女性

不況サバイバル」を書き始

めた時は、そういう著作に

なると思い嫌だったそうだ。

しかし、丁寧に聞き取りを

する中で、自ら行動し、使

える制度を活用して生活を

建て直した女性がいること

に気づき、驚いたそうだ。

そういう女性たちを12月

に東大で行われた「女性不

況サバイバル」出版記念イ

ベントの中で竹信さんは

「知的に覚醒した女性」と

呼んでいた。それらの女性

たちが覚醒できたのは、支

援者や労働組合とつながれ

たからだと竹信さんは言う。

当事者が自ら行動をおこし、

それを組合が支援すること

が現状打開の道だとわかつ

ない。組合は今やマジョリティ

になってきた非正規労働者

の工場として経済的に発

展します。しかし、下請け

工場のままで、今後の経

済発展は望めないと中国企

業の育成強化、ITC企業

の成長します。GAFAMや新興のITC企業で

知識的財産の独占、株式市

場や金融市場で世界を支

持続化します。その

一方、アメリカは先端産

業・金融で支配力を強め

ようとして、対立が始まっています。

日本は、アメリカが

いる。日本は、アメリカが

たりでは、日本経済も国民

の暮らしもますますひどい

ものになると講演の最後を

締めました。

めた時は、そういう著作にならざった。丁寧に聞き取りをした。しかし、女性たちを12月に東大で行われた「女性不況サバイバル」出版記念イベントの中で竹信さんは「知的に覚醒した女性」と呼んでいた。それらの女性たちが覚醒できたのは、支援者や労働組合とつながれたからだだと竹信さんは言う。

当事者が自ら行動をおこし、それを組合が支援すること

が現状打開の道だとわかつ

ない。組合は今やマジョリティ

になってきた非正規労働者

の工場として経済的に発

展します。しかし、下請け

工場のままで、今後の経

済発展は望めないと中国企

業の育成強化、ITC企業

の成長します。GAFAMや新興のITC企業で

知識的財産の独占、株式市

場や金融市場で世界を支

持続化します。その

一方、アメリカは先端産

業・金融で支配力を強め

ようとして、対立が始まっています。

日本は、アメリカが

いる。日本は、アメリカが

たりでは、日本経済も国民

の暮らしもますますひどい

ものになると講演の最後を

締めました。

韓国の経験から日本の日本

社会運動の影響もあり、

いません。産別の成果と

いる。日本は、アメリカが

たりでは、日本経済も国民